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¨ cidades

Cada doação representa um gesto de solidariedade e pode fazer uma grande diferença na 
vida de alguém.

Campanha do 
Cobertor é lançada 
para ajudar pessoas 
em situação de rua 
SOLIDARIEDADE. Iniciativa visa proporcionar conforto e digni-
dade às pessoas vulneráveis nas baixas temperaturas.

DA REDAÇÃO

Com a chegada das baixas 
temperaturas, a Prefeitura de 
Mariana, por meio da Secreta-
ria de Desenvolvimento Social 
e Cidadania, lança a Campanha 
do Cobertor. Esta ação solidá-
ria tem como objetivo princi-
pal arrecadar cobertores para 
pessoas beneficiárias em situ-
ação de rua, proporcionando-

-lhes conforto e amenizando 
os impactos do inverno rigo-
rosamente.

Participação e Doações
A campanha convida to-

dos os cidadãos a contribu-
írem com suas doações de 
cobertores higienizados e em 
boas condições de uso. Cada 

doação representa um gesto 
de solidariedade e pode fazer 
uma grande diferença na vida 
de alguém neste período de 
frio intenso.

Pontos de Coleta
Para facilitar o processo 

de doação, foram estabeleci-
dos pontos de coleta em locais 
estratégicos da cidade:
• Catedral Basílica de Nossa 
Senhora da Assunção (Cate-
dral da Sé) Rua Direita, n° 8 
- Centro Histórico, Mariana
• Paróquia Sagrado Coração 
de Jesus Rua Paraná, s/n - Co-
lina, Mariana
• Igreja Nossa Senhora do 
Carmo Praça Minas Gerais, 
s/n - Centro, Mariana
• Centro POP Rua Raimundo 
Gamarano, n° 16 - São Pedro, 
Mariana

Contribua e faça a di-
ferença! Sua participação é 
fundamental para o sucesso 
desta campanha. Aproveite 
a oportunidade para ajudar 
quem mais precisa e garantir 
que todos possam enfrentar o 
inverno com mais conforto e 
dignidade.



Jornal Ponto Final
27 de junho a 3 de julho de 202402 | CIDADES

¨ cidades

Cada doação representa um gesto de solidariedade e pode fazer uma grande diferença na 
vida de alguém.

Campanha do 
Cobertor é lançada 
para ajudar pessoas 
em situação de rua 
SOLIDARIEDADE. Iniciativa visa proporcionar conforto e digni-
dade às pessoas vulneráveis nas baixas temperaturas.

DA REDAÇÃO

Com a chegada das baixas 
temperaturas, a Prefeitura de 
Mariana, por meio da Secreta-
ria de Desenvolvimento Social 
e Cidadania, lança a Campanha 
do Cobertor. Esta ação solidá-
ria tem como objetivo princi-
pal arrecadar cobertores para 
pessoas beneficiárias em situ-
ação de rua, proporcionando-

-lhes conforto e amenizando 
os impactos do inverno rigo-
rosamente.

Participação e Doações
A campanha convida to-

dos os cidadãos a contribu-
írem com suas doações de 
cobertores higienizados e em 
boas condições de uso. Cada 

doação representa um gesto 
de solidariedade e pode fazer 
uma grande diferença na vida 
de alguém neste período de 
frio intenso.

Pontos de Coleta
Para facilitar o processo 

de doação, foram estabeleci-
dos pontos de coleta em locais 
estratégicos da cidade:
• Catedral Basílica de Nossa 
Senhora da Assunção (Cate-
dral da Sé) Rua Direita, n° 8 
- Centro Histórico, Mariana
• Paróquia Sagrado Coração 
de Jesus Rua Paraná, s/n - Co-
lina, Mariana
• Igreja Nossa Senhora do 
Carmo Praça Minas Gerais, 
s/n - Centro, Mariana
• Centro POP Rua Raimundo 
Gamarano, n° 16 - São Pedro, 
Mariana

Contribua e faça a di-
ferença! Sua participação é 
fundamental para o sucesso 
desta campanha. Aproveite 
a oportunidade para ajudar 
quem mais precisa e garantir 
que todos possam enfrentar o 
inverno com mais conforto e 
dignidade.

 CIDADES | 03Jornal Ponto Final
27 de junho a 3 de julho de 2024

pref mariana

Durante a audiência, foram divulgados os resultados da 
primeira etapa do projeto, que contemplou três núcleos 
informais.

Mariana realiza 2ª Audiência 
Pública do Projeto de REURB
PARTICIPAÇÃO. A audiência contou com a presença de representantes da administração municipal e téc-
nicos responsáveis pelo projeto.

DA REDAÇÃO

Na última segunda-feira 
(24), a Prefeitura de Mariana re-
alizou a 2ª Audiência Pública do 
projeto de Regularização Fundiá-
ria Urbana (REURB). O encon-
tro, que ocorreu em um clima de 
expectativa e participação ativa 
da comunidade, apresentou os 
avanços e próximos passos do 
projeto que busca trazer segu-
rança e estabilidade jurídica para 
diversas áreas do município.

Durante a audiência, foram 
divulgados os resultados da pri-
meira etapa do projeto, que con-
templou três núcleos informais: 
Alto Rosário, Novo Horizonte e 
Morada do Sol. Essas áreas pas-
saram por um minucioso proces-

so de levantamento e análise, vi-
sando a regularização fundiária e 
a entrega de títulos de proprieda-
de aos moradores. A apresenta-
ção destacou os desafios enfren-
tados e as conquistas obtidas, 
evidenciando a importância do 
REURB para a inclusão social e 
a melhoria da qualidade de vida.

Além dos resultados iniciais, 
a audiência também serviu para 
anunciar as novas áreas que serão 
alvo dos procedimentos de regu-
larização. Os bairros Alvorada, 
Fazendinha, Serrinha, Vila Apa-
recida e Vila Nazaré foram inclu-
ídos na próxima fase do projeto. 
Os moradores dessas regiões 
receberão visitas técnicas e parti-
ciparão de novos levantamentos 
cadastrais, com o objetivo de in-

tegrar essas áreas ao processo de 
regularização.

A audiência contou com a 
presença de representantes da 
administração municipal, técni-
cos responsáveis pelo projeto 
e uma significativa participação 
da população local. Os morado-
res das áreas atendidas tiveram a 
oportunidade de expor suas dú-
vidas e preocupações, que foram 
prontamente esclarecidas pelos 
especialistas presentes. As ques-
tões abordadas variaram desde 
aspectos técnicos do processo 
até prazos e procedimentos es-
pecíficos.

2ª Audiência Pública do 
REURB reforçou o compro-
misso da Prefeitura de Mariana 
com a regularização fundiária e o 

desenvolvimento urbano susten-
tável. O projeto, que segue em 
andamento, visa garantir o direi-
to à moradia digna e à segurança 
jurídica para centenas de famílias 
marianenses. A administração 
municipal continuará a trabalhar 
em parceria com a comunidade 
para alcançar esses objetivos e 

promover a inclusão social atra-
vés da regularização fundiária.

Para mais informações e 
atualizações sobre o projeto 
REURB, os interessados podem 
acessar o site oficial da Prefeitura 
de Mariana ou entrar em contato 
com a Secretaria de Habitação e 
Regularização Fundiária.
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A experiência foi enriquecedora e repleta de aprendizados, 
destacando a importância do trabalho colaborativo e do 
uso de técnicas construtivas tradicionais.

Encontro promove 
interação entre 
participantes do 
projeto “Arquitetura 
na Periferia”
AÇÃO. A ação incluiu a instalação de uma janela e o reboco da 
fachada da casa, promovendo melhoria da habitação.

DA REDAÇÃO

No último final de semana, 
a Escola de Ofícios Tradicio-
nais de Mariana realizou um 
encontro significativo entre 
a turma do projeto “Arquite-
tura na Periferia” e as alunas 
do curso “Pedreiras – Mulhe-
res na Construção”. O evento 
teve como objetivo promover 
a interação e a troca de expe-
riências entre as participantes, 
incentivando-as a se organiza-
rem em mutirões para realizar 
intervenções em suas moradias, 
além de apresentar técnicas 
construtivas tradicionais. 

O primeiro dia de ativida-
des, na sexta-feira, 21 de junho, 
foi marcado pela apresentação 
da Escola de Ofícios Tradicio-
nais de Mariana às participan-
tes do projeto Arquitetura na 

Periferia. Em seguida, houve 
um momento de interação com 
as alunas do curso de Pedrei-
ras – Mulheres na Construção. 
Durante essa atividade prática, 
as participantes aprenderam a 
confeccionar adobes e realizar 
vedações em pau a pique, téc-
nicas tradicionais e sustentáveis 
de construção.

No sábado, 22 de junho, 
a programação continuou 
com um mutirão na residên-
cia de Maria Aparecida, uma 
das alunas do curso de Pedrei-
ras – Mulheres na Construção. 
A ação incluiu a instalação de 
uma janela e o reboco da facha-
da da casa, promovendo não só 
a melhoria da habitação, mas 
também a união e a solidarie-
dade entre as participantes.

A experiência foi enrique-
cedora e repleta de aprendiza-
dos, destacando a importância 
do trabalho colaborativo e do 
uso de técnicas construtivas 
tradicionais. Os participantes 
saíram do encontro com novas 
habilidades e um forte senso de 
comunidade.

A Escola de Ofícios Tradi-
cionais de Mariana é uma ini-
ciativa do Instituto Pedra, com 
o patrocínio master do Institu-
to Cultural Vale, e conta com 
o apoio do Banco Nacional de 
Desenvolvimento Econômico 
e Social (BNDES) e da Pre-
feitura de Mariana. Essas par-
cerias são fundamentais para 
o sucesso de projetos como 
esses, que promovem o desen-
volvimento pessoal e profissio-
nal das participantes, além de 
contribuir para a preservação 
do patrimônio cultural e arqui-
tetônico.
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As inscrições para o evento são gratuitas e também podem ser feitas através do QR code.

Comércio seguro: práticas essenciais 
para proteger seu negócio
OPORTUNIDADE. Evento em Mariana oferece treinamento gratuito sobre segurança para comerciantes.

DA REDAÇÃO

No próximo dia 2 de 
julho, os comerciantes de 
Mariana têm um encontro 
marcado com a seguran-
ça. A Associação Comer-
cial e Industrial de Mariana 
(ACIAM) e a Câmara de Di-
rigentes Lojistas (CDL) de 
Mariana, em parceria com 
a Polícia Militar e a Guar-
da Municipal, realizam um 
evento indispensável para 
quem busca garantir a segu-
rança de seus comércios.

O evento, que ocorrerá 
no Centro de Convenções 
Alphonsus de Guimarães, 
promete abordar uma série 
de temas cruciais para a pro-
teção dos estabelecimentos 
comerciais. A programação, 
que começa às 8h30, inclui 
palestras e treinamentos 
focados em segurança pes-
soal, disposição estratégica 
de câmeras e dispositivos 

de segurança, e atuação em 
casos de delicados dentro 
do comércio. Além disso, 
os participantes aprenderão 
como agir diante de furtos, 
roubos e assédios, e conhe-
cerão a Rede de Proteção 
Preventiva da Polícia Militar 
de Minas Gerais (PMMG).

A segurança pessoal é 
um dos pilares do evento. 
Serão apresentadas técnicas 
e práticas que cada comer-
ciante pode adotar para pro-
teger a si mesmo e aos seus 
funcionários. A correta dis-
posição de câmeras e outros 
dispositivos de segurança 
também será amplamente 
discutida, destacando a im-
portância de uma vigilância 
eficiente para prevenir cri-
mes e identificar suspeitos.

Outro ponto fundamen-
tal será a atuação em ca-
sos de situações de delito. 
Os especialistas ensinarão 

como proceder durante e 
após ocorrências de furtos, 
roubos e assédios, minimi-
zando riscos e colaborando 
com as autoridades para a 
resolução dos casos. A Rede 
de Proteção Preventiva da 
PMMG, um sistema cola-
borativo entre comerciantes 
e forças de segurança, será 
apresentada como uma es-
tratégia eficaz de prevenção 
e resposta rápida a crimes.

As inscrições para o 
evento são gratuitas e po-
dem ser feitas através do 
QR code ou link disponível 
no perfil dos organizadores: 
https://forms.gle/PVNCu-
tDBNuJxS1cP9 .

Não perca essa opor-
tunidade de aprender com 
especialistas e fortalecer a 
segurança do seu comércio! 
Participe e ajude a construir 
um ambiente mais seguro 
para todos em Mariana.
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A comunidade de Cachoeira do Brumado celebra esse 
reconhecimento.

Câmara aprova projetos para 
valorização de espaços públicos
HISTÓRIA. A aprovação desses projetos não apenas preserva a história e cultura de Cachoeira do Bruma-
do, mas também fortalece a identidade da comunidade local.

DA REDAÇÃO

Durante a última reunião 
dos vereadores, a Câmara de 
Mariana aprovou dois proje-
tos de lei que visam valorizar a 
tradição e memória da comu-
nidade do distrito de Cachoei-
ra do Brumado. As iniciativas, 
de autoria do vereador Edson 
Agostinho “Leitão” (PSDB), 
denominam espaços públicos 
em homenagem a figuras e ins-
tituições significativas da loca-
lidade.

O primeiro projeto, Pro-
jeto de Lei nº 47/2024, atri-
bui o nome “Praça Sociedade 
Musical 8 de Dezembro” à 
praça situada na confluência 
das ruas Santa Cruz, Matriz e 
Cadete Ulhoa. A iniciativa aten-
de ao desejo da população de 
homenagear a banda de músi-
ca local, Sociedade Musical 8 
de Dezembro, que completou 

110 anos de história e tradição 
no dia 10 de abril deste ano. A 
banda é um símbolo cultural 
de Cachoeira do Brumado, de-
sempenhando um papel central 
nas festividades e eventos co-
munitários.

O segundo projeto, Projeto 
de Lei nº 48/2024, denomina 
como “Vila Alto do Jerônimo” 
o trecho de acesso à Cachoeira 
do Brumado. Este trecho com-
preende a área entre a rodovia 
e o trevo que dá acesso ao dis-
trito, seguindo pela estrada que 
constitui uma vila com apro-
ximadamente 30 residências. 
A localidade é conhecida pela 
capela erguida em honra a São 
Jerônimo e por abrigar diversas 
famílias descendentes de Jerô-
nimo, uma figura histórica da 
região. Oficializar o nome “Vila 
Alto do Jerônimo” reconhece e 
preserva a memória desse im-

portante personagem para a 
comunidade.

A aprovação desses pro-
jetos não apenas preserva a 
história e cultura de Cachoeira 
do Brumado, mas também for-
talece a identidade da comuni-
dade local. O Vereador Edson 
Agostinho “Leitão” destacou 
a importância de reconhecer 
e valorizar as tradições locais. 
“Esses nomes não são apenas 
títulos formais, mas sim tribu-
tos a pessoas e instituições que 
moldaram nossa comunidade 
e cuja influência continua viva 
entre nós”, afirmou o vereador.

A comunidade de Cacho-
eira do Brumado celebra esse 
reconhecimento, que reforça 
o compromisso da Câmara de 
Mariana em preservar e honrar 
a história local.

A redação do Jornal Ponto 
Final entrou em contato com a 

Prefeitura de Mariana para co-
mentar sobre a implementação 
dos novos nomes e sobre pos-

síveis futuras homenagens. Até 
o fechamento desta edição, não 
houve retorno.
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O grupo de apoio acontece dia 11 de julho na sede do CAPS Mariana.

CAPS de Mariana lança grupo de 
apoio para depressão e ansiedade
BENEFÍCIO. Iniciativa visa oferecer suporte e estratégias de autocuidado para a população.

DA REDAÇÃO

O Centro de Atenção Psi-
cossocial (CAPS) de Mariana 
convida a todos para participa-
rem do novo grupo de apoio 
voltado para pessoas que so-
frem de depressão e ansiedade. 
O objetivo do grupo é criar um 
espaço coletivo e seguro onde 
os participantes possam com-
partilhar suas experiências, en-
contrar interrupções e apren-
der estratégias de autocuidado.

O que é o CAPS
O CAPS é um serviço es-

sencial de cuidados em saúde 
mental, atuando em situações 
de urgência, casos graves, cri-
ses e sofrimento intenso. Em 
Mariana, existem três tipos de 
CAPS, cada um atendendo a 
diferentes necessidades da po-
pulação:

• CAPS I: Atende às de-
mandas de saúde mental da po-
pulação adulta.

• CAPSij : Focado no 
sofrimento mental de crianças 
e adolescentes.

• CAPSad : Especiali-
zado no cuidado de pacientes 
com uso prejudicial de álcool e 
outras drogas.

Esses centros funcionam 
em conjunto com as Unidades 

Básicas de Saúde (UBS) para 
complementar os cuidados aos 
pacientes. As UBSs, com su-
porte de profissionais de saúde 
mental, tratam casos mais leves 
ou resultados, promovendo o 
cuidado no território onde os 
pacientes vivem.

Tanto as UBSs quanto os 
CAPSs funcionam de portas 
abertas, acolhendo qualquer 
pessoa que necessite de apoio e 
diminuindo o tratamento ade-
quado para cada indivíduo.

Grupo de apoio sobre de-
pressão e ansiedade

O novo grupo de apoio 
do CAPS oferece um ambien-
te seguro e acolhedor para que 
os participantes possam com-
partilhar suas experiências e 
aprender novas estratégias de 
autocuidado. Este grupo visa 
proporcionar alívio e uma me-
lhor compreensão das condi-
ções de depressão e ansiedade.

Detalhes do grupo de 
apo io :

• Data: 11 de julho
• Horário: 9h30
• Local: Rua Dezesseis 

de Julho, s/n, Centro
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Com a extensão da rede elétrica, será possível atender a 
novas demandas de energia.

Extensão de rede 
elétrica é iniciada 
no distrito de 
Bandeirantes
MELHORIA. O projeto tem como objetivo melhorar a infraestru-
tura elétrica e a segurança no distrito.

DA REDAÇÃO

A Prefeitura de Mariana 
deu início aos serviços de 
extensão de rede elétrica e 
iluminação pública no Dis-
trito de Bandeirantes. Esta 
importante iniciativa foi re-
alizada pela Secretaria de 
Obras, em parceria com o 
Departamento de Elétrica.

O projeto tem como 
objetivo melhorar a infraes-
trutura elétrica e a seguran-
ça no distrito, beneficiando 
diretamente os moradores 
e comerciantes locais. Com 
a extensão da rede elétrica, 
será possível atender a novas 
demandas de energia, além 
de proporcionar uma ilumi-
nação pública de qualidade, 
fundamental para a seguran-
ça e bem-estar da população.

A extensão da rede elé-
trica permitirá que mais re-
sidências, comércios e ser-
viços tenham acesso a uma 
energia elétrica de qualida-
de, essencial para o desen-
volvimento econômico e 
social da região. Além disso, 
a melhoria na iluminação 

pública contribuirá para a 
redução da criminalidade e 
proporcionará um ambiente 

mais seguro para os mora-
dores, especialmente duran-
te a noite.

Esta obra faz parte de 
um conjunto de ações pla-
nejadas para melhorar a in-
fraestrutura do município, 
atendendo às necessidades 
dos cidadãos e promovendo 
um ambiente mais seguro e 
acolhedor.

Os moradores do distri-
to de Bandeirantes podem 
acompanhar o andamento 
dos trabalhos e obter mais 
informações diretamente na 
Secretaria de Obras. A ex-
tensão da rede elétrica e a 
melhoria na iluminação pú-
blica no distrito de Bandei-
rantes são passos significati-
vos para o desenvolvimento 
e a segurança da região.

+ Confira outras 
reportagens no site
jornalpontofinal.com.br
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A visita teve como objetivo proporcionar aos estudantes uma experiência prática sobre os 
meios de comunicação e a produção de notícias.

Jornal Ponto Final recebe os alunos 
da Escola M. Cônego Paulo Diláscio
VISÃO. Estudantes exploram os bastidores do jornalismo e se inspiram para o futuro.

DA REDAÇÃO

Na última quinta-feira, dia 
20, o Jornal Ponto Final recebeu 
uma visita especial que marcou 
o dia da equipe e dos alunos 
do 4º ano da Escola Municipal 
Cônego Paulo Diláscio. Sob a 
supervisão atenta da professo-
ra Geizibel Aparecida Nunes 
Moreira, os estudantes tiveram 
a oportunidade única de mer-
gulhar nos bastidores do jorna-
lismo, um tema central de seus 
estudos em História e Língua 
Portuguesa.

Explorando os estudos de meios 
de comunicação e notícias

De acordo com a professora 
Geizibel, a visita foi cuidadosa-
mente planejada para comple-
mentar os estudos dos alunos 
sobre meios de comunicação e 
o gênero textual “Notícia”. Em 
História, o capítulo 3 da unidade 
2 aborda a evolução dos meios 
de comunicação, enquanto em 
Língua Portuguesa, a unidade 4 
explora a estrutura e o impacto 
das notícias na sociedade. A visi-
ta ao Jornal Ponto Final não ape-
nas contextualizou esses estudos, 
mas também proporcionou uma 
experiência prática valiosa.

“Para os alunos, é funda-
mental ver na prática como as 
notícias são produzidas e como 
a mídia desempenha um papel 
crucial na nossa sociedade”, 
explicou a professora Geizibel. 

“Eles tiveram a oportunidade 
não só de observar, mas tam-
bém de participar ativamente 
dos processos jornalísticos, o 
que enriquece muito o aprendi-
zado em sala de aula.”

A experiência dos alunos
Durante a visita, diversos 

aspectos do jornalismo captura-
ram a atenção dos alunos. Ga-
briel Alisson Amaral do Carmo 
ficou fascinado com a produção 
de materiais para a TV Ponto 
Final, acompanhando de perto 
cada etapa, desde a edição até a 
transmissão. Lúcio Miguel Alves 
Mota de Oliveira e seus colegas 
foram cativados pelo estúdio 
de gravação e pelo carismáti-
co apresentador Tiaguinho do 
“Trelelê Diferente”.

Outros detalhes práticos 
também não passaram desper-
cebidos. Heitor Gabriel Cota 
Coelho e Arthur Gabriel Silva 
da Costa destacaram a evolução 
tecnológica no tamanho e no 
uso de monitores para facilitar 
a produção e leitura do jornal, 
respectivamente.

Reflexões e impacto social
Além de explorar os aspec-

tos técnicos do jornalismo, os 
alunos refletiram sobre o im-
pacto social das notícias. Cecí-
lia Cristina de Gusmão Freitas 
elogiou a abertura do jornal 
para denúncias e melhorias na 

comunidade, enquanto Gabriel 
Alisson Amaral do Carmo ex-
pressou seu desejo de se tornar 
jornalista, inspirado pela ética 
profissional e pela busca pela 
verdade que presenciou.

“A visita não só abriu nossos 
olhos para como funcionar um 
jornal de verdade, mas também 
nos mostrou como o jornalismo 
pode fazer a diferença em nossa 
comunidade”, comentou Cecília.

Perspectivas Futuras
Ao final da visita, uma per-

gunta sobre quem se imaginava 
trabalhando em um jornal no 

futuro gerou respostas de re-
novação. Gabriel revelou seu 
desejo de seguir a carreira jorna-
lística, enquanto Adryan Pietro 
Rodrigues se encantou com a 
atuação descontraída de pro-
fissionais como Tiaguinho do 
“Trelelê Diferente”, visualizan-
do-se em um papel semelhante 
no futuro.

Para a professora Geizibel 
Moreira, a visita foi uma opor-
tunidade única para os alunos 
conectarem teoria e prática, 
aprofundando seu entendimen-
to sobre o papel dos meios de 
comunicação na sociedade con-

temporânea.

Em resumo, a manhã pas-
sada no Jornal Ponto Final foi 
um verdadeiro mergulho no 
jornalismo, onde os alunos 
não apenas aprenderam sobre 
o processo de criação de notí-
cias, mas também se inspiraram 
para possíveis futuros na área. 
A equipe do jornal se mostrou 
liberada em compartilhar seu 
conhecimento, e os estudantes, 
por sua vez, vieram com uma 
nova apreciação pelo poder e 
responsabilidade do jornalismo 
na nossa comunidade.
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A utilização da inseminação artificial em tempo fixo também promove a contribui para a 
redução dos custos associados à gestão do gado.

Mariana lança 
Programa de 
Melhoramento 
Genético para bovinos 
INVESTIMENTO. Iniciativa visa melhorar a qualidade do gado 
de corte e leite através do acesso a sêmen de alta qualidade.

DA REDAÇÃO

O programa tem como ob-
jetivo principal melhorar a qua-
lidade do gado de corte e leite 
no município, proporcionando 
aos produtores acesso facilita-
do a gênero de alta qualidade, 
uma parceria da Prefeitura de 
Mariana, em colaboração com 
a Secretaria de Desenvolvimen-
to Rural.

Benefícios do Programa
Ao participar do Programa 

de Melhoramento Genético, os 
produtores têm a oportunida-
de de aprimorar seus rebanhos 
com material genético aprova-
do por centros especializados. 
Isso resulta em animais mais 

puros e saudáveis, capazes 
de oferecer um potencial de 
produção de leite significa-
tivamente aumentado. Além 
disso, a utilização da insemi-
nação artificial em tempo fixo 
(IATF) promove não apenas o 
aumento da produção de leite, 
mas também contribui para a 
redução dos custos associados 
à gestão do gado.

“A inseminação artificial 
em tempo fixo é uma técnica 
eficaz que permite aos produ-
tores melhorar geneticamente 
seus rebanhos de forma con-
trolada e eficiente”, destaca a 
médica veterinária da Secretaria 
de Desenvolvimento Rural, Rú-

bia Figueiredo Mol.

Como participar
O Programa de Melhora-

mento Genético está disponí-
vel gratuitamente para todos 
os produtores de Mariana. Para 
solicitar informações ou parti-
cipar do programa, os interes-
sados podem entrar em conta-
to diretamente com a Secretaria 
de Desenvolvimento Rural.

Contatos da Secretaria de 
Desenvolvimento Rural:
• Endereço: Av. Getúlio Var-
gas, 110, Centro, Mariana
• Telefones: (31) 3558-4173 
(WhatsApp)
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CEDRO

O Prefeito Celso Cota Neto, 
ao sancionar a nova lei, 
enfatizou a importância das 
mudanças para aprimorar a 
governança e a supervisão 
da GCM.

Nova Lei altera a estrutura da 
Corregedoria e Ouvidoria da GCM
ALTERAÇÃO. A alteração na estrutura da Corregedoria e Ouvidoria visa fortalecer a autonomia e indepen-
dência desses órgãos.

DA REDAÇÃO

Na última semana, a Prefei-
tura de Mariana publicou a Lei 
Municipal nº 3.785/2024, que 
promove alterações significati-
vas na Lei Municipal nº 3.680 
de 11 de abril de 2023. A nova 
legislação dispõe sobre a cria-
ção da Corregedoria e Ouvido-
ria da Guarda Civil Municipal, 
com mudanças importantes na 
estrutura e funcionamento des-
ses órgãos.

Detalhes da Nova Lei:
Artigo 1º: Alterações no 

Artigo 7º da Lei Original O 
artigo 7º da Lei Municipal nº 
3.680 passa a ter a seguinte re-
dação:

• Corregedoria e Ouvi-
doria Dirigida pelo Corregedor 
A Corregedoria e Ouvidoria 
da Guarda Civil Municipal de 
Mariana será dirigida pelo Cor-
regedor da Guarda Civil Muni-
cipal de Mariana (Corregedor 

– GCMM), que atuará de for-
ma autônoma e independente. 
Este será designado pelo Pre-
feito Municipal, conforme o 
art. 12 da Lei Federal nº 13.022, 
de 8 de agosto de 2014.

• Requisitos para o Car-
go de Corregedor O cargo de 
Corregedor – GCMM deve ser 
exercido com dedicação exclu-
siva por um funcionário efetivo 
da Guarda Civil Municipal de 
Mariana, que seja Bacharel em 
Direito, possua reputação iliba-
da e tenha bons antecedentes 
criminais.

• Mandato e Destituição 
O mandato do Corregedor – 
GCMM será de dois anos, com 
possibilidade de prorrogação 
por igual período. A destitui-
ção do cargo será decidida pela 
maioria absoluta da Câmara 
Municipal, baseada em razões 
relevantes e específicas previs-
tas em lei municipal, conforme 
a Lei Federal nº 13.022/2014.

Artigo 2º: Substituição 
do Corregedor O artigo 11 da 
Lei Municipal nº 3.680 passa a 
ter a seguinte redação:

• Impedimentos Em 
caso de impedimento, o Corre-
gedor – GCMM será substitu-
ído por um Guarda Civil Mu-
nicipal efetivo designado pelo 
Prefeito Municipal. Os assesso-
res do Corregedor serão desig-
nados pelo gestor da Secretaria 
Municipal de Segurança Públi-
ca.

Artigo 3º: Vigência Esta lei 
entra em vigor na data de sua 
publicação.

A alteração na estrutura 
da Corregedoria e Ouvidoria 
visa fortalecer a autonomia e 
independência desses órgãos, 
garantindo maior transparência 
e eficácia na fiscalização e na 
gestão da Guarda Civil Munici-
pal de Mariana. As novas dis-
posições asseguram que o car-
go de Corregedor seja ocupado 

por profissionais qualificados e 
comprometidos com a integri-
dade e a segurança pública.

O Prefeito Celso Cota 
Neto, ao sancionar a nova lei, 
enfatizou a importância das 
mudanças para aprimorar a 
governança e a supervisão da 
Guarda Civil Municipal. Ele 
destacou que a nova estrutura 
proporcionará mais eficiência e 
permitirá uma atuação mais in-
dependente e rigorosa da Cor-
regedoria e Ouvidoria.

A nova lei foi recebida com 
interesse pela comunidade de 
Mariana, especialmente pelos 
membros da Guarda Civil Mu-
nicipal, que veem nas mudan-
ças uma oportunidade de forta-
lecer a estrutura organizacional 
e melhorar os serviços presta-
dos à população.

A redação do Jornal Ponto 
Final continuará acompanhan-
do as implementações e desdo-
bramentos desta nova legislação, 

mantendo a população infor-
mada sobre as ações e impactos 
no município de Mariana.
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Fundado em 2007, o Vira Latas Moto Clube nasceu do 
sonho de três amigos que desejavam formar um grupo de 
motociclistas para explorar as estradas do país.

15º Encontro Nacional 
de Motociclistas de 
Mariana: uma 
celebração de 
irmandade e aventura
COMEMORAÇÃO. O evento deste ano também celebra o 17º 
aniversário do Vira Latas Moto Clube, um marco significativo 
para o grupo.

DA REDAÇÃO

Preparem as motos e ajus-
tem os capacetes! O 15º En-
contro Nacional de Motoci-
clistas de Mariana já tem data 
marcada para acontecer. Entre 
os dias 30 e 31 de agosto e 1º 
de setembro, a Praça Gomes 
Freire (Jardim) será o ponto de 
encontro para motociclistas de 
todo o país, prometendo muita 
diversão e confraternização. O 
evento deste ano também ce-
lebra o 17º aniversário do Vira 
Latas Moto Clube, um marco 
significativo para o grupo e 
para a comunidade motociclis-
ta.

Fundado em 2007, o Vira 
Latas Moto Clube nasceu do 
sonho de três amigos que de-
sejavam formar um grupo de 
motociclistas para explorar as 
estradas do país. Pequeno e ain-

da se firmando, o motoclube 
viu seu primeiro brasão tomar 
forma, um símbolo forte que 
representa sua identidade hoje. 
Com o tempo, os poucos inte-

grantes iniciais juntaram forças 
e ideias, modificando o brasão 
e criando a primeira bandeira 
do clube. Assim, o nome Vira 
Latas Moto Clube foi definiti-
vamente estabelecido no cená-
rio motociclístico.

A paixão e a determinação 
dos fundadores logo atraíram 
novos membros, ampliando o 
grupo e solidificando sua pre-
sença. Hoje, o Vira Latas Moto 
Clube é conhecido por sua 
“raça forte”, um grupo unido 
por uma paixão compartilhada 
pelas motocicletas e pela liber-
dade das estradas.

O 15º Encontro Nacional 
de Motociclistas de Mariana 
promete uma programação re-
pleta de atividades emocionan-
tes e momentos memoráveis.

Este grande encontro é 
uma realização da Prefeitura de 
Mariana, que apoia e promove 
a cultura motociclista na região. 
A organização espera receber 
centenas de motociclistas de 
diferentes estados, todos uni-
dos pelo amor às duas rodas e 
pela camaradagem.
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Um dos motivos da operação é devido a práticas de parcelamento irregular do solo. 

Guarda Civil 
Ambiental de 
Mariana combate 
invasões urbanas 
AÇÃO. Fiscalização resultante da demolição de construções e 
destruição de cercas em propriedade da Companhia Mina da 
Passagem.

DA REDAÇÃO

Sete agentes da Guarda 
Civil Ambiental de Mariana in-
tensificaram suas atividades na 
quinta-feira (20) para atuar na 
fiscalização e combate às inva-
sões urbanas na região da Vila 
da Serrinha. A propriedade em 
questão pertence à Companhia 
Mina da Passagem, e a ação en-
volve a destruição de cercas e 
a demolição de construções ile-
galmente erguidas.

De acordo com o subse-

cretário de Segurança Pública, 
GCM João Paulo Felipe, a ope-
ração foi necessária para conter 
práticas como parcelamento ir-
regular do solo, desmatamento 
e indícios de queimadas, que re-
sultaram na supressão de vege-
tação e desmatamento. A ação 
visa manter a ordem e a preser-
vação ambiental em Mariana.

Ação da Prefeitura de Mariana
A Prefeitura de Mariana 

está atuando de maneira pro-

ativa em duas frentes para 
conter ocupações irregula-
res no município. A primeira 
frente consiste na promoção 
da regularização fundiária por 
meio de um programa espe-
cífico, passando a ordenar o 
uso do solo de maneira legal 
e sustentável. A segunda fren-
te envolve a intensificação das 
fiscalizações em todo o terri-
tório municipal, garantindo o 
cumprimento das normas am-
bientais e urbanísticas.
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A comunidade aguarda com entusiasmo a próxima publicação em maio de 2025, já 
esperando novas atividades e melhorias para receber um público cada vez maior.

Mariana inclui Festa 
de Santa Rita de 
Cássia no calendário 
cultural oficial
CULTURA. Tradição religiosa do Setor Santa Rita é reconhecida 
e celebrada oficialmente no município.

DA REDAÇÃO

O município de Mariana 
celebra uma importante con-
quista cultural com a sanção da 
Lei Nº 3.787, de 18 de junho 
de 2024, pelo Prefeito Munici-
pal Celso Cota Neto. A nova 
legislação inclui oficialmente a 
“Festa de Santa Rita de Cássia”, 
padroeira da Comunidade do 
Setor Santa Rita da Paróquia 
Nossa Senhora da Glória, no 
calendário cultural de Mariana. 
O evento, organizado pela As-
sociação Rosas Milagrosas, será 
realizado anualmente no mês 
de maio.

A iniciativa confirma a 
importância da Festa de Santa 
Rita de Cássia, que há anos os 
moradores do distrito de Passa-
gem de Mariana em uma cele-
bração religiosa e cultural. Com 
a nova lei, a festa não ganha 
apenas reconhecimento oficial, 
mas também a possibilidade de 
apoio logístico, infraestrutura e 

divulgação por parte do Poder 
Executivo, conforme disponi-
bilidade orçamentária e finan-
ceira do município.

A Festa de Santa Rita de 
Cássia é uma das celebrações 
religiosas mais tradicionais do 
distrito de Passagem de Maria-
na. Organizada pela Associação 
Rosas Milagrosas, localizada 
na rua Yolanda Guimarães, a 
festa homenageia a padroeira 
Santa Rita de Cássia, conheci-
da como a “Santa das Causas 
Impossíveis”. Todos os anos, a 
comunidade se reúne para ce-
lebrar com missas, procissões, 
apresentações culturais e outras 
atividades que promovem a fé e 
a união dos moradores.

A inclusão da festa no ca-
lendário oficial também abre 
portas para maior envolvimen-
to da comunidade e de turis-
tas, ampliando a divulgação 
do evento e atraindo visitantes 
para Mariana durante o mês de 

maio. A Associação Rosas Mi-
lagrosas, principal organizado-
ra da festa, vê a lei como uma 
vitória e uma oportunidade 
para expandir e enriquecer as 
celebrações.

A comunidade aguarda 
com entusiasmo a próxima pu-
blicação em maio de 2025, já 
esperando novas atividades e 
melhorias para receber um pú-
blico cada vez maior. O apoio 
do Poder Executivo, conforme 
previsto na lei, será crucial para 
garantir o sucesso e o cresci-
mento contínuo desta impor-
tante festa cultural e religiosa.

Em resumo, a sanção da 
Lei Nº 3.787 representa um 
marco para a cultura e a fé da 
comunidade de Mariana, ga-
rantindo que a Festa de Santa 
Rita de Cássia continue a ser 
um evento de destaque, pro-
movendo a união e a devoção 
dos moradores e visitantes do 
município.
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Óptica Maria Clara completou 50 anos dia 15 de junho.

Câmara de Mariana 
homenageia Guarda 
Civil e Óptica 
Maria Clara
HONRARIA. Reconhecimento às trajetórias de bravura e dedi-
cação ao serviço comunitário.

DA REDAÇÃO

Durante a Reunião Ordi-
nária da Câmara de Mariana 
realizada nesta segunda-feira 
(24), duas importantes home-
nagens foram apresentadas: a 
Moção de Aplauso nº 03/2024 
para o Guarda Civil Municipal 
Ricardino Francisco de Paula, e 
a Menção Honrosa nº 04/2024 

para a Óptica Maria Clara.
  Na sessão, o Vereador 

Manoel Douglas Soares Olivei-
ra propôs a Moção de Aplauso 
ao Guarda Ricardino Francisco 
de Paula, que salvou uma crian-
ça de engasgamento no distrito 
de Monsenhor Horta. A ação 
heroica do Guarda Ricardino 
foi amplamente reconhecida, 

recebendo a assinatura de to-
dos os vereadores presentes, 
evidenciando a gratidão e o 
respeito da comunidade maria-
nense pelo serviço prestado.

  Além disso, o vereador 
Fernando Sampaio de Castro 
apresentou a proposição de 
Menção Honrosa para a Ópti-
ca Maria Clara, celebrando os 
50 anos de sucesso e dedica-
ção ao setor ótico da empresa. 
Durante a homenagem, o Ve-
reador Juliano Duarte destacou 
a importância da Óptica Maria 
Clara para a cidade e a trajetó-
ria da proprietária Maria Clara, 
que passou os ensinamentos e 
a gestão da empresa para sua 
filha Marcinha. Duarte ressal-
tou: “Maria Clara é uma pessoa 
muito querida em Mariana e 
são poucas empresas que vão 
chegar a essa marca de 50 anos 
de história, são 50 anos de tra-
balho, de história, de dedica-
ção. Hoje, uma das pessoas que 
trabalham com a Maria Clara, 
é sua filha Marcinha que está 
seguindo os trabalhos da mãe, 
gerando emprego, renda e de-
senvolvimento na região dos 
Inconfidentes.”

O Vereador Fernando 
Sampaio também elogiou a 
trajetória da Óptica Maria 
Clara, afirmando: “Não é fácil 
chegar a meio século de vida, 
porque nesse meio tempo, 
passa por muitas turbulências. 
A Maria Clara passou o lema 
para a sua filha Marcinha. En-
tão nós não podemos deixar 
de homenagear uma empresa 
marianense por 50 anos de 
existência.”

Essas homenagens re-
fletem o reconhecimento da 
Câmara de Mariana aos ci-
dadãos e empreendimentos 
que contribuem para o de-
senvolvimento e bem-estar 
da comunidade, reafirmando 
o compromisso de valorizar 
aqueles que se destacam pelo 
serviço prestado e pela longe-
vidade de suas atividades.

GCM Ricardino de Paula.



Jornal Ponto Final 
27 de junho a 3 de julho de 2024

16| CIDADES

Segundo Duarte, o 
município paga quase três 
vezes mais pelo salário de 
enfermeiros e técnicos de 
enfermagem contratados 
por meio da INDS.

Vereador levanta 
discussão sobre 
ação judicial em 
contratações 
irregulares na saúde  
ESCLARECIMENTO. Para esclarecer essas graves acusações, a 
redação do Jornal Ponto Final enviou um questionamento à 
Prefeitura de Mariana, mas não obteve resposta.

DA REDAÇÃO

Na última semana, o verea-
dor Juliano Duarte trouxe à tona 
questões críticas sobre as práticas 
de contratação na área da saúde 
em Mariana. Duarte afirmou que 
o município recebeu recente-
mente uma decisão judicial obri-
gando a convocação de todos os 
aprovados no concurso público 
e a rescisão dos contratos ven-
cidos, alguns dos quais estão em 
vigor há mais de dois anos. Em 
conformidade com essa decisão, 
a Prefeitura começou a demitir 
funcionários cujos contratos es-
tavam vencidos.

No entanto, Duarte destacou 
que, em vez de seguir a decisão 
judicial, a Prefeitura de Mariana, 
através da Secretaria de Saúde 
e do consórcio ICISMEP, está 
adotando uma prática de “quar-
terização” da saúde. Ele explicou 
que uma empresa contratada pelo 

consórcio, chamada INDS, está 
recontratando os mesmos funcio-
nários demitidos, burlando assim 
o concurso público. Essa prática 
consiste em contratar os trabalha-
dores por meio de uma terceiriza-
da, o que permite que a Prefeitu-
ra ignore a lista de aprovados no 
concurso público.

O vereador sublinhou que a 
quarterização resulta em um cus-
to muito mais alto para a Prefeitu-
ra. Segundo Duarte, o município 
paga quase três vezes mais pelo 
salário de enfermeiros e técnicos 
de enfermagem contratados por 
meio da INDS, comparado à 
contratação direta pelo município. 
Além disso, ele afirmou que essa 
prática não apenas descumpre a 
ordem judicial, mas também des-
respeita um concurso público em 
vigor.

Duarte também apontou 
que, de acordo com as normas 

do consórcio ICISMEP, a contra-
tação deveria ser restrita apenas a 
médicos, devido aos altos salários 
que muitos deles recebem, supe-
rando o salário do prefeito. No 
entanto, a Prefeitura estaria utili-
zando o consórcio para contratar 
enfermeiros e técnicos de enfer-
magem, o que contraria as diretri-
zes do consórcio.

Para esclarecer essas graves 
acusações, a redação do Jornal 
Ponto Final enviou um questio-
namento à Prefeitura de Mariana, 
buscando uma resposta oficial 
sobre os pontos levantados pelo 
vereador. No entanto, até o fecha-
mento desta edição, a Prefeitura 
não havia respondido aos nossos 
pedidos de esclarecimento.

Essas alegações de práticas 
de contratação irregular e custos 
elevados preocupam tanto os 
profissionais da saúde quanto a 
comunidade de Mariana. A trans-
parência e a conformidade com 
a lei são essenciais para garantir a 
eficiência e a justiça na adminis-
tração pública, especialmente em 
setores críticos como a saúde.
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A nova lei, sancionada pelo prefeito Celso Cota, transferiu 
a presidência do COMPAT para o Secretário de Cultura. 

Nova lei do 
COMPAT em 
Mariana muda 
sua presidência 
MUDANÇA. A nova lei, sancionada pelo prefeito Celso Cotta, 
transferiu a presidência do COMPAT para o atual Secretário de 
Cultura, Gustavo Henrique. 

DA REDAÇÃO

No último dia 13 de ju-
nho, a publicação da Lei Mu-
nicipal nº 3.785/2024 trouxe 
mudanças significativas na 
composição do Conselho Mu-
nicipal do Patrimônio Cultu-
ral (COMPAT) de Mariana. 
O COMPAT, originalmente 
instituído pela Lei Municipal 
nº 1.728/2003, tem sido uma 
peça importante na defesa do 
patrimônio cultural da cidade, 
com um histórico de excelên-
cia reconhecido pelo Instituto 
Estadual do Patrimônio His-
tórico e Artístico de Minas 
Gerais (IEPHA).  

Segundo Ana Cristina, ex-
-presidente do COMPAT, as 
alterações foram implementa-
das sem uma discussão prévia 
com a sociedade, pegando de 
surpresa os membros do con-
selho que estavam em meio 
a debates sobre importantes 
projetos para Mariana. “O 

COMPAT tem sido um pi-
lar na defesa do patrimônio 

cultural de Mariana, sendo 
consistentemente classificado 
como o primeiro no ranking 
do IEPHA. Consideramos 
essa alteração um retroces-
so perigoso para a cidade e 
para seu patrimônio, pois 
desrespeita e desmobiliza a 
sociedade marianense que já 
estava muito representada na 
lei anterior. Esperamos que a 
prefeitura de Mariana e a Câ-
mara de Vereadores revejam 
essa legislação,” explicou Ana 
em nota.  

Uma das mudanças mais 
notáveis na nova lei que foi 
sancionada pelo Prefeito 
Celso Cota, é a transferên-
cia da presidência do COM-
PAT para o atual Secretário 
de Cultura, Gustavo Henri-
que Leite.  

A redação do Jornal Pon-
to Final entrou em contato 
com a Prefeitura de Mariana 
para obter um posicionamen-
to oficial sobre as mudanças 
no COMPAT. No entanto, 
até o fechamento desta edi-
ção, não houve retorno. 
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A reunião, originalmente convocada para discutir interesses 
públicos, desviou-se para um bate-boca entre os edis.

Vereadores entram 
em debate de
 questões internas 
causando desconforto 
em Plenário
DISCUSSÃO. O episódio ressalta a importância de um ambien-
te de respeito e cooperação dentro das instituições públicas.

DA REDAÇÃO

Na última Reunião Ordi-
nária da Câmara de Mariana, 
a Vereadora Sônia Azzi mani-
festou seu repúdio às palavras 
dos vereadores Ricardo Miran-
da e Manoel Douglas, também 
conhecido como Preto do Ca-
banas. A situação, que poderia 
ter sido resolvida internamen-
te, tomou proporções públi-
cas, causando desconforto aos 
presentes e aos que assistiam 
remotamente.

A reunião, originalmente 
convocada para discutir in-
teresses públicos, desviou-se 
para um bate-boca entre os 
edis, consumindo tempo com 
assuntos irrelevantes sobre 
questões pessoais entre Sônia 
Azzi, Ricardo Miranda e Ma-
noel Douglas.

Em suas palavras, a Vere-
adora Sônia Azzi contestou as 
afirmações de Ricardo Miran-
da e Manoel Douglas, enfati-
zando o caráter machista dos 
comentários. “É com imensa 
indignação que venho a públi-
co repudiar as palavras ultra-
jantes do Sr. Ricardo e do Sr. 
Preto dos Cabanas. Acusar-me 
de esconder-me por ser mu-
lher e de agir com fins eleito-
reiros é um golpe baixo e ma-
chista que desrespeita não só a 
mim, mas a todas as mulheres. 
Minha trajetória nesta casa é 
marcada por transparência, de-
dicação e resultados concretos 
para Mariana. Desprezar as 
conquistas alcançadas em be-
nefício da nossa comunidade 
é inaceitável. Não me calarei 
diante de tais injustiças e rea-
firmo meu compromisso ina-
balável com o progresso de 
Mariana,” afirma Sônia.

Ricardo Miranda, por sua 
vez, defendeu-se, enfatizando 
sua seriedade e compromisso 

com a cidade. “E só para quem 
estiver nos acompanhando em 
casa entender o que aconte-
ceu. Quem me conhece sabe 
da minha seriedade e do meu 
compromisso. Fui nomeado 
para ser membro da Comissão 
de Constituição e Justiça, que é 
uma das mais importantes da 
Câmara. Não ataquei a Verea-
dora Sônia e sugiro que, quan-
do fizer um pronunciamento, 
seja mais explícita em suas pala-
vras. Eu não usei de machismo. 
A dona Sônia estava ansiosa 
por causa de um projeto dela, 
que eu aplaudo. Desde o início 
do meu mandato, tenho traba-
lhado pela inclusão das pessoas 
com deficiências. Quando um 
projeto vem para a Câmara, ele 
passa pela assessoria jurídica e 
contábil da casa. É um pro-
cesso normal e a senhora sabe 
disso. O projeto da senhora 
estava em pauta, mas foi con-
frontado pela assessoria técni-
ca, o que é normal.”

O Vereador Manoel Dou-
glas também rebateu as acusa-
ções, afirmando que não houve 
ataque pessoal. “Eu não vejo 

problema nenhum em repetir 
o que falei pela manhã. Eu não 
concordo quando a senhora 
diz que estamos atacando-a. 
Pelo contrário, estamos nos 
defendendo. Há um grupo 
onde mães autistas falam que 
votamos contra o projeto da 
senhora. Todos os vereadores 
aqui defendem a inclusão. Não 
tem nada a ver com a senho-
ra ser mulher. O projeto não 
vai deixar de passar por causa 
disso. Respeitamos a senho-
ra como mulher e vereadora. 
Há questões que poderiam ser 
discutidas internamente, mas 
se vier a público, eu também 
vou a público. Não aceito que 
a senhora use a figura femini-
na para fazer isso.”

A discussão pública entre 
os vereadores evidenciou ten-
sões internas que poderiam 
ter sido resolvidas de maneira 
mais construtiva e discreta. O 
episódio ressalta a importân-
cia de um ambiente de respei-
to e cooperação dentro das 
instituições públicas, especial-
mente em temas sensíveis e de 
interesse comum.
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De autoria do Vereador Manoel Douglas o projeto recebeu parecer favorável das comissões 
de finanças, legislação e justiça.

Associação Cidade 
Alta é declarada de 
utilidade pública 
em Mariana
PRIVILÉGIO. Vereador Manoel Douglas apresenta projeto de lei 
que reconhece a relevância da instituição para a comunidade.

DA REDAÇÃO

A Câmara Municipal de 
Mariana aprovou, no último dia 
25 de junho de 2024, a Lei nº 
3.794, que declara a Associação 
Cidade Alta como entidade de 
utilidade pública municipal. O 
projeto de lei nº 70/2024, de 
autoria do vereador Manoel 
Douglas Soares Oliveira, rece-
beu parecer favorável das co-
missões de finanças, legislação 
e justiça.

De acordo com o parecer 
das comissões, a Associação 
Cidade Alta é regularmente re-
gistrada e cumpre todas as suas 
obrigações institucionais e es-
criturais. A instituição funciona 
plenamente em sua sede locali-
zada na rua Sumidouro, nº 364, 
no bairro Santa Rita de Cássia, 

Mariana, MG. Este reconheci-
mento formal destaca a impor-
tância da Associação para a co-
munidade marianense.

Identificada no Cadastro 
Nacional de Pessoa Jurídica 
(CNPJ), a Associação Cidade 
Alta desempenha um papel 
fundamental no apoio e de-
senvolvimento da comunidade 
local, oferecendo diversos ser-
viços e que beneficiam os mo-
radores da região.

Com a sanção da lei pelo 
prefeito Celso Cota Neto, a As-
sociação Cidade Alta ganha um 
reconhecimento formal que 
pode ampliar sua capacidade 
de atuação e acesso a recursos 
públicos e privados. O título 
de utilidade pública municipal 
confere à instituição uma série 

de benefícios, incluindo a pos-
sibilidade de firmar contratos 
com o poder público e receber 
subvenções sociais.

A entrada em vigor da Lei 
nº 3.794/2024 ocorre na data 
de sua publicação, marcando 
um importante passo no for-
talecimento das organizações 
da sociedade civil em Mariana. 
Este reconhecimento reflete o 
compromisso da administração 
municipal em apoiar e valorizar 
as iniciativas que beneficiam 
para o bem-estar e desenvolvi-
mento da comunidade.

A população de Mariana 
agora pode contar com uma 
Associação Cidade Alta ainda 
mais fortalecida e capacitada 
para continuar seu trabalho em 
prol da comunidade.
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Mariana autoriza 
Instituto Habitat 
como utilidade pública 
para fortalecer a 
causa ambiental 
MÉRITO. Projeto de Lei de autoria do vereador Juliano Duarte 
reconhece a importância da instituição para a preservação am-
biental e resgate de animais. 

DA REDAÇÃO

A Fundação Instituto 
Habitat é declarada como 
entidade de utilidade pública 
municipal, através da Lei nº 
3.788. O Projeto de Lei nº 
32/2024, de autoria do vere-
ador Juliano Duarte, foi san-
cionado pelo prefeito Celso 
Cota Neto e libera oficial-
mente a relevância do traba-
lho realizado pela instituição 
na cidade e na região.

Em discurso na Câma-
ra Municipal de Mariana, 
o Vereador Juliano Duar-
te elogiou o presidente do 
Instituto Habitat, Tiago, 
destacando que a fundação 
desenvolve um trabalho cru-
cial para o meio ambiente, 
especialmente na educação 
ambiental e no resgate de 
animais silvestres. Duar-
te ressaltou que o Instituto 

Habitat atua em áreas onde 
não há políticas públicas, 
trabalhando de forma vo-
luntária em parceria com a 
Polícia Militar Ambiental de 
Mariana e Ouro Preto. Além 
disso, o instituto atende ani-
mais domésticos, como cães 
vítimas de maus tratos, ofe-
rece palestras e realização de 
eventos ambientais em pra-
ças públicas.

“O título de utilidade 
pública é um passo impor-
tante para que o instituto 
possa fazer parcerias com 
a Prefeitura Municipal de 
Mariana, firmar convênios, 
receber subvenções públicas 
e emendas parlamentares, e 
assim fortalecer a causa am-
biental e animal na cidade”, 
afirmou Juliano Duarte.

O Vereador Ricardo Mi-
randa também manifestou 

seu apoio ao projeto, des-
tacando a importância do 
trabalho do Instituto Habi-
tat em uma região marcada 
pela atividade mineradora e 
pelo alto índice de queima-
das. “Os animais encontram 
socorro e amparo através 
do Instituto. Com a decla-
ração de utilidade pública, 
o presidente Tiago poderá 
intensificar ainda mais esse 
trabalho, que até o momen-
to não conta com suporte ou 
amparo de ninguém”, disse 
Miranda.

O Vereador Fernando 
Sampaio parabenizou o au-
tor do projeto, Vereador Ju-
liano Duarte, pela iniciativa, 
e elogiou o Instituto Habitat 
pelo trabalho exemplar que 
realiza não só em Mariana, 
mas também em toda a re-
gião.

A sanção da Lei nº 
3.788/2024 libera a Funda-
ção Instituto Habitat como 
uma entidade sem fins lucra-
tivos que presta serviços re-
levantes à comunidade. Este 
reconhecimento permitirá à 
instituição acessar recursos 
e estabelecer parcerias que 
ampliem sua capacidade de 
atuação.

A Fundação Instituto 
Habitat, agora declarada de 
utilidade pública municipal, 
continuará a desempenhar 
um papel vital na promoção 
da educação ambiental e na 
proteção dos animais, con-
tribuindo para o bem-estar 
da comunidade de Mariana 
e região.

+ Confira outras 
reportagens no site
jornalpontofinal.com.br
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Há relatos frequentes de furtos, e a empresa não oferece nenhum 
suporte ou compensação para as vítimas desses crimes.

Vereador denuncia 
más condições de 
trabalho da 
empresa Quattro 
CONTRATOS. As denúncias destacam a necessidade de uma 
fiscalização mais rigorosa das condições de trabalho forneci-
das pelas empresas contratadas pelo município.

DA REDAÇÃO

Durante a última sessão da 
Câmara Municipal de Mariana, 
o Vereador Fernando Sampaio 
levantou sérias preocupações 
sobre as condições de trabalho 
fornecidas pela empresa Quat-
tro a seus funcionários. Segun-
do o vereador, os trabalhadores 
enfrentam uma série de dificul-
dades que comprometem sua 
segurança e bem-estar.

De acordo com Sampaio, 
os trabalhadores da Quattro são 
obrigados a realizar suas ativi-
dades carregando mochilas nas 
costas, uma prática que pode ser 
prejudicial à saúde e à eficiên-
cia no trabalho. Além disso, há 
relatos frequentes de furtos, e a 
empresa não oferece nenhum 
suporte ou compensação para 
as vítimas desses crimes.

O Jornal Ponto Final en-
trou em contato com a Pre-
feitura de Mariana para obter 
informações sobre as fiscaliza-
ções do Executivo em relação 
às empresas contratadas, in-
cluindo a Quattro. No entan-
to, até o momento, não houve 
retorno por parte da prefeitura.

A empresa Quattro tam-
bém foi questionada sobre as 
alegações levantadas pelo ve-
reador. Leonardo Cerceau, in-
dicado como responsável pela 
empresa em Mariana, informou 
que os diretores estão em uma 
viagem e só poderão responder 

às questões amanhã, dia 27. As-
sim que a resposta for enviada, 
atualizaremos nossas redes so-
ciais com as informações for-
necidas pela empresa.

As denúncias de Fernando 
Sampaio destacam a necessi-
dade de uma fiscalização mais 
rigorosa das condições de tra-
balho fornecidas pelas empre-

sas contratadas pelo município. 
A situação relatada não apenas 
compromete a saúde e segu-
rança dos trabalhadores, mas 
também reflete uma falta de 
responsabilidade por parte da 
empresa em assegurar um am-
biente de trabalho adequado.

Aguardamos um posicio-
namento oficial da Quattro 
e da Prefeitura de Mariana 
para esclarecer essas alega-
ções e entender as medidas 
que serão tomadas para re-
solver essas questões. A pre-
ocupação com o bem-estar 
dos trabalhadores deve ser 
uma prioridade, e a transpa-
rência nas ações das empre-
sas contratadas é fundamen-
tal para garantir condições 
dignas de trabalho.

O Jornal Ponto Final conti-
nuará acompanhando esse caso 
de perto e informará o público 
sobre qualquer desenvolvimento. 
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SEGUNDA-FEIRA

TERÇA-FEIRA

QUARTA-FEIRA

QUINTA-FEIRA

SEXTA-FEIRA

SÁBADO

HORÓSCOPO
ÁRIES - 21/03 a 20/04

TOURO - 21/04 a 20/05

GÊMEOS - 21/05 a 20/06

CÂNCER - 21/06 a 21/07

LEÃO - 22/07 a 22/08

VIRGEM - 23/08 a 22/09

LIBRA - 23/09 a 22/10

ESCORPIÃO - 23/10 a 21/11

SAGITÁRIO - 22/11 a 21/12

CAPRICÓRNIO - 22/12 a 20/01

AQUÁRIO - 21/01 a 19/02

PEIXES - 22/02 a 20/03

A notícia boa é que Saturno no seu paraíso 
promete deixar sua criatividade tinindo. Mas o 
planeta fica retrô no sabadão e frustrações não 
estão descartadas – ainda bem que seu signo é 
mestre da transformação e tende a buscar o que 
deseja.

Transformações podem rolar e deixar o seu 
coração quentinho. É que o astral canceriano e 
pisciano vem trazendo profundidade emocional, 
sensibilidade e responsabilidade. Já o alerta de 
tensão chega no sabadão, quando Saturno fica 
retrô na sua Casa da Família. 

Seu regente Saturno tá de boa até o 
sabadão destacando seu lado responsável e 
comprometido, sobretudo com seu progresso 
intelectual. Mas, depois, fi ca retrô e pode trazer 
obstáculos. Não tenha medo de expor suas 
ideias, ouvir críticas, assumir que não sabe ou 
aprender algo novo. 

Para o seu choque e do Zodíaco todo, seu signo 
talvez mostre um lado um tiquinho apegado, 
sensível, rotineiro e tradicional, graças às vibrações 
cancerianos e piscianas que se destacam nos 
próximos dias. Trabalho – Uma energia de 
cooperação e criatividade tende a pintar e beneficiar 
tanto o serviço quanto as relações profissionais.

Tá linda que nem um boleto pago! É que 
Sol, Mercúrio e Vênus seguem no setor mais 
positivo do seu Horóscopo trazendo vibes 
mais do que good. O único “porém” é Saturno, 
que fi ca retrô no seu signo e pode atazanar os 
últimos dias. 

Com tanta energia aglutinada na sua 3ª Casa 
Astral, você tem tudo pra ser um amorzinho 
de pessoa e dar os melhores conselhos, mas 
também tende a convencer todo mundo do 
que quer. Estudos, aprendizados, contatos 
e interações cotidianas estão em destaque. 

Seu signo não é lá muito apegado ou 
materialista, mas Sol, Mercúrio e Vênus 
prometem ativar a vontade de cuidar das 
suas coisas, construir um pé-de-meia e 
conquistar estabilidade fi nanceira. E ideias 
criativas não devem faltar. 

Imaginação fértil, intuição poderosíssima e 
dramas, além de bem família e miga(o) fi el. 
Esses são só algumas características que 
prometem fi car em evidência e comandar seu 
jeitinho nos próximos dias. Trabalho – Talvez 
seja de poucas palavras, mas tende a mostrar 
mente criativa, disciplina para tarefas tradicionais 
e rotineiras, cuidado e receptividade.

Alto em vontade de fi car quieta(o) na sua? É, 
os próximos dias trazem uma vibe passiva, 
refl exiva e sensível, mas bora acionar sua 
alegria pra passar por essa fase sem dores 
de cabeça. Pode ser o momento de focar no 
seu desenvolvimento pessoal e emocional. 

Suas relações pessoais, profi ssionais e 
de amizade ganham ênfase, graças à 
infl uência planetária nas Casas 7 e 11. 
E além de cuidar bem de todos, também 
tende a mostrar que sabe ser miss/mister 
simpatia. Só que o clima pode pesar no fi m 
de semana.

Com Sol, Mercúrio e Vênus na sua Casa das 
Ambições, você tem tudo para colocar seus 
talentos para jogo, mergulhar de cabeça nos seus 
objetivos e mirar na estabilidade profi ssional, com 
chance de marcar golaços e fazer dancinha.

Tudo indica que vai ficar menos satanáries e 
mais arianjo, graças ao trânsito de Sol, Mercúrio e 
Vênus por Câncer. E aí, além de tomar decisões 
conforme seus sentimentos, pode ter facilidade 
para falar com brandura e mostrar afeto, sobretudo 
com as pessoas próximas. 

Álvaro descobre que Ângela está 
grávida e pede que ela constitua família. 
Samantha muda de tática e fi nge ser 
simpática para acalmar as coisas com 
Gerardo.

SBT

família é tudocontigo
sim

no rancho 
fundo ESTREIA

Não há exibição. 

Murilo pergunta a Electra se tem chances 
de fi car com ela. Jéssica afi rma a Mila que 
deseja destruir Electra. Tom reclama de 
dores na cabeça. Chantal se surpreende 
com a generosidade de Maya. Sheila 
faz intriga de Andrômeda e Ernesto 
para Chicão. Ernesto se interessa por 
Andrômeda. Wilson convence Luca a 
procurar Murilo. Vênus explica a Netuno/
Léo seu plano para promover a galeria. 
Enéas mente, na frente de Nicole, para 
acobertar Plutão. Laurinha questiona 
Tom sobre Paulina. Chicão estranha 
quando Andrômeda chega com Ernesto 
ao Casarão. Luca vê Murilo e Electra se 
divertindo e confronta o irmão. 

Mariana desconfi a de que Egídio tenha 
roubado o cacau de José Inocêncio e 
tenta obter informação através de Marçal. 
Tião Galinha enfrenta José Inocêncio 
quando o coronel lhe acusa de roubo no 
assentamento. Sandra e João Pedro se 
beijam. José Inocêncio dá permissão para 
Damião descobrir se Eliana e Egídio são 
responsáveis pelo roubo do cacau. Egídio 
ameaça quebrar a garrafa do diabinho de 
José Inocêncio. José Inocêncio pede ao 
delegado Nórcia, que investigue as terras 
de Egídio, sugerindo que o policial possa 
fl agrar seu cacau na fazenda do coronel.

Egídio manda Marçal se livrar do cacau 
roubado, antes que a polícia chegue à 
fazenda. Aconselhado por Bento, José 
Inocêncio convence os produtores a 
desfazerem o negócio com Egídio. Sandra 
aceita acompanhar João Pedro até Ilhéus. 
Mariana ameaça contar para o delegado 
que Eliana e Egídio roubaram o cacau das 
terras que eram de José Venâncio. Ritinha 
e José Bento fi cam juntos. Inácia repreende 
Ritinha. Eliana conta a Egídio que Mariana 
já sabe que eles roubaram o cacau. José 
Inocêncio e Bento fi cam surpresos com a 
possibilidade de João Pedro não querer 
mais fazer negócio com os produtores.

Electra não acredita nas acusações de 
Luca, e Jéssica disfarça a alegria. Chicão 
se incomoda com o comportamento de 
Andrômeda. Andrômeda aceita fazer 
aulas de canto com Ernesto. Guto se 
preocupa com o novo plano de Júpiter. 
Paulina destrata Wilson na clínica. Júpiter 
tenta justifi car seu comportamento com 
Lupita para Marieta. Eva chega à pista 
de skate e pede para treinar com Tom, 
mas Nildes a leva embora contra a sua 
vontade. Andrômeda deixa o trabalho no 
foodtruck para sair com Ernesto, e Chicão 
se entristece. Jéssica vibra ao falar para 
Hans e Mila da tristeza de Electra. Electra 
questiona Murilo sobre seus sentimentos 
por ela. 

Dona Manuela não resiste e todos tentam 
amparar Artur e Ariosto. Sabá Bodó pede 
o divórcio a Nivalda. Deodora destrata 
Torquato Tasso na frente de Seu Tico 
Leonel, que estranha seu comportamento. 
Quinota consola Torquato Tasso. Marcelo 
Gouveia chega para apoiar Artur. Toda 
a cidade se prepara para o enterro de 
Dona Manuela. Artur pede que Guilherme 
Tell e Marcelo o ajudem. Aldenor acredita 
que matou Sabá Bodó e comenta com 
Nastácio. Benvinda e Nastácio se beijam.

Benvinda e Nastácio implicam uma com o 
outro. Guilherme Tell reage tenso ao ver 
Caridade entrar no bar com Marcelo. Zefa 
Leonel consola Ariosto. Quinota ameaça 
Marcelo. Nivalda enfrenta Sabá Bodó. 
Blandina observa Artur dormindo. Seu 
Tico Leonel procura Deodora no cabaré. 
Lola encontra Aldenor escondido em seu 
armário. Guilherme Tell foge de Caridade. 
Deodora seduz Seu Tico Leonel.

José Inocêncio discute com João Pedro, e 
acusa o fi lho de estar ao lado da família de 
Sandra. José Inocêncio se disponibiliza a 
comprar uma casa para Mariana, deixando 
claro que o antigo imóvel de Belarmino 
não está à venda. Mariana tenta convencer 
João Pedro a lhe vender a casa que era 
do avô. Sandra questiona João Pedro 
sobre Mariana. Inácia adverte Bento para o 
perigo que corre ao se aproximar de Ritinha. 
Damião confronta Ritinha sobre ela dormir 
fora de casa e Inácia a salva dizendo que 
a fi lha dormiu junto com ela. Ritinha tira 
a aliança do dedo na frente de Damião. 
Inácia acolhe Ritinha. João Pedro pede para 
conversar com José Inocêncio.

João Pedro avisa ao pai que retomará 
o contrato de venda do cacau junto aos 
produtores, e informa que está disposto 
a vender sua casa para Mariana. José 
Inocêncio afi rma que se casou com Mariana 
para conter seus planos. Damião exige 
que Ritinha diga com quem ela está se 
encontrando. Bento fi ca apreensivo ao saber 
da separação de Ritinha. João Pedro informa 
a Mariana as condições para que ela compre 
sua casa. Mariana se emociona ao ter Cacau, 
bebê de Teca, em seus braços. Augusto 
desconfi a da repentina atitude amorosa de 
Mariana. José Inocêncio não gosta de ver 
Mariana conversando com Teca.

Vênus fi ca constrangida com a declaração 
de Netuno/Léo. Maya desconfi a de que 
Jéssica seja a culpada pelo ocorrido entre 
Electra, Luca e Murilo. Wilson é chamado 
pela médica de Paulina. Brenda se preocupa 
com as dores de cabeça de Tom. Vênus 
sugere que Electra esteja apaixonada por 
Murilo. Murilo questiona Luca sobre seu 
suposto golpe, e os dois acabam brigando. 
Jéssica fi ca satisfeita com o sucesso de 
seu plano contra Electra. Tom pega os 
resultados de seus exames e de Ramón. 
Nicole é chamada para fazer uma entrevista 
de emprego na Mancini Music. Tom se 
assusta com o diagnóstico que recebe da 
médica.

Deocleciano aconselha João Pedro a 
desfazer o trato com Bento. José Inocêncio 
alerta Teca sobre Mariana. Pastor Lívio 
aceita levar João Pedro até o acampamento 
para propor trabalho aos acampados. Marçal 
os observa de longe. Tião convence seus 
companheiros a aceitarem a proposta de 
trabalho de João Pedro. Joana fi ca orgulhosa 
com os elogios de Pastor Lívio a Tião. Joana 
visita Tião no acampamento. Lu deixa todos 
na casa de João Pedro admirados com 
a proposta de ensino apresentada para 
transmitir conhecimento aos acampados 
sobre as técnicas de manejo do cacau.

Tião fala com Joana sobre o que ganhará 
trabalhando para João Pedro. Deocleciano se 
preocupa com a reação de José Inocêncio ao 
saber que João Pedro pensa em passar seu 
conhecimento para os acampados. Rachid 
e Dona Patroa convencem Norberto a ir 
atrás de Jacutinga. Rachid promove a Noite 
das Arábias no Forrobodó e Iolanda usa um 
fi gurino especial pra ele. Lu se sente culpada 
por ter promovido mais uma briga entre João 
Pedro e o pai. Egídio conta a Inocêncio que 
João Pedro empregou o povo da lona em sua 
fazenda. José Inocêncio destrata João Pedro, 
e o acusa de interesseiro.

A médica alerta Tom sobre o skate. Eva 
aparece na Fundação com um hematoma 
no braço, e Vênus e Netuno/Léo falam com 
Nildes. Maya estranha o comportamento de 
Tom. Tom revela seu diagnóstico para Wilson. 
Júpiter fantasia com Lupita. Nicole começa a 
trabalhar na Mancini Music. Hans teme que 
Ernesto se apaixone por Andrômeda. Luca 
pensa em procurar Ana. Tom não conta para 
a família sobre sua doença. Pudim e Laurinha 
se divertem com Eva. Netuno/Léo fala com 
Marta, e Otto fi ca animado. Murilo diz a 
Chantal que acredita na culpa de seu irmão. 
Jéssica surpreende Luca. Vênus se prepara 
para a inauguração da galeria.

Vênus e seus irmãos se organizam para a 
abertura do restaurante. Tom tenta disfarçar 
a tensão diante de Vênus. Jéssica faz intriga 
de Murilo para Luca. Hans não gosta de ver 
o sucesso dos primos. Lulu destrata Chicão 
na frente de Ernesto. Enéas mostra uma foto 
sua com Léo para Nicole. Guto tenta dançar 
com Lupita, mas é um fracasso, e Júpiter 
assume seu lugar. Brenda se recusa a sentar-
se à mesa com Eva. Wilson acompanha Tom 
até o hospital. Marta chega à Fundação para 
levar Netuno/Léo. Guto tira satisfações com 
Júpiter. A médica avisa a Tom que seu caso é 
mais grave do que ele esperava.

Tom deixa o hospital revoltado. Guto 
questiona Júpiter sobre seus sentimentos por 
Lupita. Murilo leva Electra para se inscrever 
em uma audição de dança, e Jéssica decide 
participar. Luca pede ajuda a Maya para 
encontrar um advogado. Maya se anima 
ao saber que Tom deixou de assinar um 
documento importante para a produtora. 
Todos se preocupam com a demora de Tom 
para chegar ao local da competição. Marta 
ajuda Otto a manter Netuno/Léo em um 
cativeiro. Tom fi ca angustiado com a pressão 
para competir. Hans se interessa por Nicole. 
Guto se prepara para viajar com Lupita. 
Wilson tenta impedir Tom de competir.

Seu Tico Leonel se afasta de Deodora. 
Aldenor vê Seu Tico Leonel no cabaré 
e fi ca intrigado. Guilherme Tell pede 
para Blanchette ajudá-lo a conquistar 
Caridade. Deodora manipula Vespertino. 
Padre Zezo obriga Seu Tico Leonel a 
cumprir uma penitência. Ariosto pede a 
Zefa Leonel que ela passe a noite em sua 
casa. Sabá Bodó discute com Nivalda. 
Quinota se surpreende ao descobrir que 
Zefa Leonel não dormiu em casa.

Quinota estranha a reação de Tia Salete 
ao descobrir sobre Zefa Leonel. Aldenor 
se revolta por não acreditarem que ele 
matou o prefeito. Deodora arruma Lola 
e Blanchette para o enterro, e manda 
Vespertino emprestar um terno para 
Jordão Nicácio. Primo Cícero desmaia ao 
saber que Caridade trabalhou no cabaré. 
Uma grande confusão se inicia na praça. 
Ariosto demite Torquato Tasso. Artur 
promove um cortejo em homenagem a 
mãe, que surpreende e emociona toda 
a cidade. Quinota questiona Zefa Leonel 
sobre o interesse de Ariosto.

Zefa Leonel desconversa e orienta 
Quinota a consolar Artur. Dracena 
critica Blandina por se fi ngir de frágil na 
frente de Zé Beltino. Floro Borromeu fi ca 
enciumado de ver Vespertino falando 
com Tia Salete. Zefa Leonel e Seu Tico 
Leonel trocam olhares, e Deodora fi ca 
furiosa. Nastácio é obrigado a contar 
para Zefa Leonel sobre o sumiço do 
irmão. Lola mente para manter Aldenor 
no cabaré. Deodora tem uma ideia ao 
saber que Aldenor está no quarto de Lola. 
Zefa Leonel acompanha Vespertino até o 
cabaré. Quinota questiona Ariosto sobre o 
interesse em sua mãe. Zefa Leonel fl agra 
Deodora e Seu Tico Leonel.

Zefa Leonel vai embora do cabaré arrasada 
e Seu Tico Leonel vai atrás dela. Deodora 
se vangloria para Vespertino. Quinota 
discute com Ariosto. Seu Tico Leonel 
procura Padre Zezo. Marcelo toma a 
aliança de Blandina. Sabá Bodó presta 
queixa contra Aldenor. Floro enfrenta 
Vespertino. Tia Salete se preocupa com a 
irmã. Caridade conta para Artur o que viu 
sobre Zefa Leonel. Quinota tira satisfação 
com Deodora. Fé ouve a confi ssão de Seu 
Tico Leonel. Cira se insinua para Floro. Zefa 
Leonel decide voltar com a família para o 
rancho fundo.

Samantha ameaça Álvaro de tirar tudo 
dele se ele não impedir o nascimento 
do fi lho. Ângela sofre ao perder a bolsa. 
Alma arranja um namorado falso para 
deixar Leonardo com ciúmes.

Ângela pede a Álvaro que não se 
case com Samantha, mas os dois se 
casam numa cerimonia à qual Ângela 
comparece acompanhando Gerardo.

Legaspi encontra provas contra Álvaro, 
mas o coloca sob controle para mantê-
lo calado. Memo passa por uma cirurgia. 
Ângela vê Alma beijando Leonardo.

Alma pede uma nova chance a Leonardo 
e eles se beijam. Samantha planeja 
provocar um aborto em Ângela.
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A notícia boa é que Saturno no seu paraíso 
promete deixar sua criatividade tinindo. Mas o 
planeta fica retrô no sabadão e frustrações não 
estão descartadas – ainda bem que seu signo é 
mestre da transformação e tende a buscar o que 
deseja.

Transformações podem rolar e deixar o seu 
coração quentinho. É que o astral canceriano e 
pisciano vem trazendo profundidade emocional, 
sensibilidade e responsabilidade. Já o alerta de 
tensão chega no sabadão, quando Saturno fica 
retrô na sua Casa da Família. 

Seu regente Saturno tá de boa até o 
sabadão destacando seu lado responsável e 
comprometido, sobretudo com seu progresso 
intelectual. Mas, depois, fi ca retrô e pode trazer 
obstáculos. Não tenha medo de expor suas 
ideias, ouvir críticas, assumir que não sabe ou 
aprender algo novo. 

Para o seu choque e do Zodíaco todo, seu signo 
talvez mostre um lado um tiquinho apegado, 
sensível, rotineiro e tradicional, graças às vibrações 
cancerianos e piscianas que se destacam nos 
próximos dias. Trabalho – Uma energia de 
cooperação e criatividade tende a pintar e beneficiar 
tanto o serviço quanto as relações profissionais.

Tá linda que nem um boleto pago! É que 
Sol, Mercúrio e Vênus seguem no setor mais 
positivo do seu Horóscopo trazendo vibes 
mais do que good. O único “porém” é Saturno, 
que fi ca retrô no seu signo e pode atazanar os 
últimos dias. 

Com tanta energia aglutinada na sua 3ª Casa 
Astral, você tem tudo pra ser um amorzinho 
de pessoa e dar os melhores conselhos, mas 
também tende a convencer todo mundo do 
que quer. Estudos, aprendizados, contatos 
e interações cotidianas estão em destaque. 

Seu signo não é lá muito apegado ou 
materialista, mas Sol, Mercúrio e Vênus 
prometem ativar a vontade de cuidar das 
suas coisas, construir um pé-de-meia e 
conquistar estabilidade fi nanceira. E ideias 
criativas não devem faltar. 

Imaginação fértil, intuição poderosíssima e 
dramas, além de bem família e miga(o) fi el. 
Esses são só algumas características que 
prometem fi car em evidência e comandar seu 
jeitinho nos próximos dias. Trabalho – Talvez 
seja de poucas palavras, mas tende a mostrar 
mente criativa, disciplina para tarefas tradicionais 
e rotineiras, cuidado e receptividade.

Alto em vontade de fi car quieta(o) na sua? É, 
os próximos dias trazem uma vibe passiva, 
refl exiva e sensível, mas bora acionar sua 
alegria pra passar por essa fase sem dores 
de cabeça. Pode ser o momento de focar no 
seu desenvolvimento pessoal e emocional. 

Suas relações pessoais, profi ssionais e 
de amizade ganham ênfase, graças à 
infl uência planetária nas Casas 7 e 11. 
E além de cuidar bem de todos, também 
tende a mostrar que sabe ser miss/mister 
simpatia. Só que o clima pode pesar no fi m 
de semana.

Com Sol, Mercúrio e Vênus na sua Casa das 
Ambições, você tem tudo para colocar seus 
talentos para jogo, mergulhar de cabeça nos seus 
objetivos e mirar na estabilidade profi ssional, com 
chance de marcar golaços e fazer dancinha.

Tudo indica que vai ficar menos satanáries e 
mais arianjo, graças ao trânsito de Sol, Mercúrio e 
Vênus por Câncer. E aí, além de tomar decisões 
conforme seus sentimentos, pode ter facilidade 
para falar com brandura e mostrar afeto, sobretudo 
com as pessoas próximas. 

Álvaro descobre que Ângela está 
grávida e pede que ela constitua família. 
Samantha muda de tática e fi nge ser 
simpática para acalmar as coisas com 
Gerardo.

SBT

família é tudocontigo
sim

no rancho 
fundo ESTREIA

Não há exibição. 

Murilo pergunta a Electra se tem chances 
de fi car com ela. Jéssica afi rma a Mila que 
deseja destruir Electra. Tom reclama de 
dores na cabeça. Chantal se surpreende 
com a generosidade de Maya. Sheila 
faz intriga de Andrômeda e Ernesto 
para Chicão. Ernesto se interessa por 
Andrômeda. Wilson convence Luca a 
procurar Murilo. Vênus explica a Netuno/
Léo seu plano para promover a galeria. 
Enéas mente, na frente de Nicole, para 
acobertar Plutão. Laurinha questiona 
Tom sobre Paulina. Chicão estranha 
quando Andrômeda chega com Ernesto 
ao Casarão. Luca vê Murilo e Electra se 
divertindo e confronta o irmão. 

Mariana desconfi a de que Egídio tenha 
roubado o cacau de José Inocêncio e 
tenta obter informação através de Marçal. 
Tião Galinha enfrenta José Inocêncio 
quando o coronel lhe acusa de roubo no 
assentamento. Sandra e João Pedro se 
beijam. José Inocêncio dá permissão para 
Damião descobrir se Eliana e Egídio são 
responsáveis pelo roubo do cacau. Egídio 
ameaça quebrar a garrafa do diabinho de 
José Inocêncio. José Inocêncio pede ao 
delegado Nórcia, que investigue as terras 
de Egídio, sugerindo que o policial possa 
fl agrar seu cacau na fazenda do coronel.

Egídio manda Marçal se livrar do cacau 
roubado, antes que a polícia chegue à 
fazenda. Aconselhado por Bento, José 
Inocêncio convence os produtores a 
desfazerem o negócio com Egídio. Sandra 
aceita acompanhar João Pedro até Ilhéus. 
Mariana ameaça contar para o delegado 
que Eliana e Egídio roubaram o cacau das 
terras que eram de José Venâncio. Ritinha 
e José Bento fi cam juntos. Inácia repreende 
Ritinha. Eliana conta a Egídio que Mariana 
já sabe que eles roubaram o cacau. José 
Inocêncio e Bento fi cam surpresos com a 
possibilidade de João Pedro não querer 
mais fazer negócio com os produtores.

Electra não acredita nas acusações de 
Luca, e Jéssica disfarça a alegria. Chicão 
se incomoda com o comportamento de 
Andrômeda. Andrômeda aceita fazer 
aulas de canto com Ernesto. Guto se 
preocupa com o novo plano de Júpiter. 
Paulina destrata Wilson na clínica. Júpiter 
tenta justifi car seu comportamento com 
Lupita para Marieta. Eva chega à pista 
de skate e pede para treinar com Tom, 
mas Nildes a leva embora contra a sua 
vontade. Andrômeda deixa o trabalho no 
foodtruck para sair com Ernesto, e Chicão 
se entristece. Jéssica vibra ao falar para 
Hans e Mila da tristeza de Electra. Electra 
questiona Murilo sobre seus sentimentos 
por ela. 

Dona Manuela não resiste e todos tentam 
amparar Artur e Ariosto. Sabá Bodó pede 
o divórcio a Nivalda. Deodora destrata 
Torquato Tasso na frente de Seu Tico 
Leonel, que estranha seu comportamento. 
Quinota consola Torquato Tasso. Marcelo 
Gouveia chega para apoiar Artur. Toda 
a cidade se prepara para o enterro de 
Dona Manuela. Artur pede que Guilherme 
Tell e Marcelo o ajudem. Aldenor acredita 
que matou Sabá Bodó e comenta com 
Nastácio. Benvinda e Nastácio se beijam.

Benvinda e Nastácio implicam uma com o 
outro. Guilherme Tell reage tenso ao ver 
Caridade entrar no bar com Marcelo. Zefa 
Leonel consola Ariosto. Quinota ameaça 
Marcelo. Nivalda enfrenta Sabá Bodó. 
Blandina observa Artur dormindo. Seu 
Tico Leonel procura Deodora no cabaré. 
Lola encontra Aldenor escondido em seu 
armário. Guilherme Tell foge de Caridade. 
Deodora seduz Seu Tico Leonel.

José Inocêncio discute com João Pedro, e 
acusa o fi lho de estar ao lado da família de 
Sandra. José Inocêncio se disponibiliza a 
comprar uma casa para Mariana, deixando 
claro que o antigo imóvel de Belarmino 
não está à venda. Mariana tenta convencer 
João Pedro a lhe vender a casa que era 
do avô. Sandra questiona João Pedro 
sobre Mariana. Inácia adverte Bento para o 
perigo que corre ao se aproximar de Ritinha. 
Damião confronta Ritinha sobre ela dormir 
fora de casa e Inácia a salva dizendo que 
a fi lha dormiu junto com ela. Ritinha tira 
a aliança do dedo na frente de Damião. 
Inácia acolhe Ritinha. João Pedro pede para 
conversar com José Inocêncio.

João Pedro avisa ao pai que retomará 
o contrato de venda do cacau junto aos 
produtores, e informa que está disposto 
a vender sua casa para Mariana. José 
Inocêncio afi rma que se casou com Mariana 
para conter seus planos. Damião exige 
que Ritinha diga com quem ela está se 
encontrando. Bento fi ca apreensivo ao saber 
da separação de Ritinha. João Pedro informa 
a Mariana as condições para que ela compre 
sua casa. Mariana se emociona ao ter Cacau, 
bebê de Teca, em seus braços. Augusto 
desconfi a da repentina atitude amorosa de 
Mariana. José Inocêncio não gosta de ver 
Mariana conversando com Teca.

Vênus fi ca constrangida com a declaração 
de Netuno/Léo. Maya desconfi a de que 
Jéssica seja a culpada pelo ocorrido entre 
Electra, Luca e Murilo. Wilson é chamado 
pela médica de Paulina. Brenda se preocupa 
com as dores de cabeça de Tom. Vênus 
sugere que Electra esteja apaixonada por 
Murilo. Murilo questiona Luca sobre seu 
suposto golpe, e os dois acabam brigando. 
Jéssica fi ca satisfeita com o sucesso de 
seu plano contra Electra. Tom pega os 
resultados de seus exames e de Ramón. 
Nicole é chamada para fazer uma entrevista 
de emprego na Mancini Music. Tom se 
assusta com o diagnóstico que recebe da 
médica.

Deocleciano aconselha João Pedro a 
desfazer o trato com Bento. José Inocêncio 
alerta Teca sobre Mariana. Pastor Lívio 
aceita levar João Pedro até o acampamento 
para propor trabalho aos acampados. Marçal 
os observa de longe. Tião convence seus 
companheiros a aceitarem a proposta de 
trabalho de João Pedro. Joana fi ca orgulhosa 
com os elogios de Pastor Lívio a Tião. Joana 
visita Tião no acampamento. Lu deixa todos 
na casa de João Pedro admirados com 
a proposta de ensino apresentada para 
transmitir conhecimento aos acampados 
sobre as técnicas de manejo do cacau.

Tião fala com Joana sobre o que ganhará 
trabalhando para João Pedro. Deocleciano se 
preocupa com a reação de José Inocêncio ao 
saber que João Pedro pensa em passar seu 
conhecimento para os acampados. Rachid 
e Dona Patroa convencem Norberto a ir 
atrás de Jacutinga. Rachid promove a Noite 
das Arábias no Forrobodó e Iolanda usa um 
fi gurino especial pra ele. Lu se sente culpada 
por ter promovido mais uma briga entre João 
Pedro e o pai. Egídio conta a Inocêncio que 
João Pedro empregou o povo da lona em sua 
fazenda. José Inocêncio destrata João Pedro, 
e o acusa de interesseiro.

A médica alerta Tom sobre o skate. Eva 
aparece na Fundação com um hematoma 
no braço, e Vênus e Netuno/Léo falam com 
Nildes. Maya estranha o comportamento de 
Tom. Tom revela seu diagnóstico para Wilson. 
Júpiter fantasia com Lupita. Nicole começa a 
trabalhar na Mancini Music. Hans teme que 
Ernesto se apaixone por Andrômeda. Luca 
pensa em procurar Ana. Tom não conta para 
a família sobre sua doença. Pudim e Laurinha 
se divertem com Eva. Netuno/Léo fala com 
Marta, e Otto fi ca animado. Murilo diz a 
Chantal que acredita na culpa de seu irmão. 
Jéssica surpreende Luca. Vênus se prepara 
para a inauguração da galeria.

Vênus e seus irmãos se organizam para a 
abertura do restaurante. Tom tenta disfarçar 
a tensão diante de Vênus. Jéssica faz intriga 
de Murilo para Luca. Hans não gosta de ver 
o sucesso dos primos. Lulu destrata Chicão 
na frente de Ernesto. Enéas mostra uma foto 
sua com Léo para Nicole. Guto tenta dançar 
com Lupita, mas é um fracasso, e Júpiter 
assume seu lugar. Brenda se recusa a sentar-
se à mesa com Eva. Wilson acompanha Tom 
até o hospital. Marta chega à Fundação para 
levar Netuno/Léo. Guto tira satisfações com 
Júpiter. A médica avisa a Tom que seu caso é 
mais grave do que ele esperava.

Tom deixa o hospital revoltado. Guto 
questiona Júpiter sobre seus sentimentos por 
Lupita. Murilo leva Electra para se inscrever 
em uma audição de dança, e Jéssica decide 
participar. Luca pede ajuda a Maya para 
encontrar um advogado. Maya se anima 
ao saber que Tom deixou de assinar um 
documento importante para a produtora. 
Todos se preocupam com a demora de Tom 
para chegar ao local da competição. Marta 
ajuda Otto a manter Netuno/Léo em um 
cativeiro. Tom fi ca angustiado com a pressão 
para competir. Hans se interessa por Nicole. 
Guto se prepara para viajar com Lupita. 
Wilson tenta impedir Tom de competir.

Seu Tico Leonel se afasta de Deodora. 
Aldenor vê Seu Tico Leonel no cabaré 
e fi ca intrigado. Guilherme Tell pede 
para Blanchette ajudá-lo a conquistar 
Caridade. Deodora manipula Vespertino. 
Padre Zezo obriga Seu Tico Leonel a 
cumprir uma penitência. Ariosto pede a 
Zefa Leonel que ela passe a noite em sua 
casa. Sabá Bodó discute com Nivalda. 
Quinota se surpreende ao descobrir que 
Zefa Leonel não dormiu em casa.

Quinota estranha a reação de Tia Salete 
ao descobrir sobre Zefa Leonel. Aldenor 
se revolta por não acreditarem que ele 
matou o prefeito. Deodora arruma Lola 
e Blanchette para o enterro, e manda 
Vespertino emprestar um terno para 
Jordão Nicácio. Primo Cícero desmaia ao 
saber que Caridade trabalhou no cabaré. 
Uma grande confusão se inicia na praça. 
Ariosto demite Torquato Tasso. Artur 
promove um cortejo em homenagem a 
mãe, que surpreende e emociona toda 
a cidade. Quinota questiona Zefa Leonel 
sobre o interesse de Ariosto.

Zefa Leonel desconversa e orienta 
Quinota a consolar Artur. Dracena 
critica Blandina por se fi ngir de frágil na 
frente de Zé Beltino. Floro Borromeu fi ca 
enciumado de ver Vespertino falando 
com Tia Salete. Zefa Leonel e Seu Tico 
Leonel trocam olhares, e Deodora fi ca 
furiosa. Nastácio é obrigado a contar 
para Zefa Leonel sobre o sumiço do 
irmão. Lola mente para manter Aldenor 
no cabaré. Deodora tem uma ideia ao 
saber que Aldenor está no quarto de Lola. 
Zefa Leonel acompanha Vespertino até o 
cabaré. Quinota questiona Ariosto sobre o 
interesse em sua mãe. Zefa Leonel fl agra 
Deodora e Seu Tico Leonel.

Zefa Leonel vai embora do cabaré arrasada 
e Seu Tico Leonel vai atrás dela. Deodora 
se vangloria para Vespertino. Quinota 
discute com Ariosto. Seu Tico Leonel 
procura Padre Zezo. Marcelo toma a 
aliança de Blandina. Sabá Bodó presta 
queixa contra Aldenor. Floro enfrenta 
Vespertino. Tia Salete se preocupa com a 
irmã. Caridade conta para Artur o que viu 
sobre Zefa Leonel. Quinota tira satisfação 
com Deodora. Fé ouve a confi ssão de Seu 
Tico Leonel. Cira se insinua para Floro. Zefa 
Leonel decide voltar com a família para o 
rancho fundo.

Samantha ameaça Álvaro de tirar tudo 
dele se ele não impedir o nascimento 
do fi lho. Ângela sofre ao perder a bolsa. 
Alma arranja um namorado falso para 
deixar Leonardo com ciúmes.

Ângela pede a Álvaro que não se 
case com Samantha, mas os dois se 
casam numa cerimonia à qual Ângela 
comparece acompanhando Gerardo.

Legaspi encontra provas contra Álvaro, 
mas o coloca sob controle para mantê-
lo calado. Memo passa por uma cirurgia. 
Ângela vê Alma beijando Leonardo.

Alma pede uma nova chance a Leonardo 
e eles se beijam. Samantha planeja 
provocar um aborto em Ângela.
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Vereadores transformam plenário em 
ringue de vaidades 

Nesta semana, Mariana teve um espetáculo digno de reality show, só que ao vivo 
e a cores, direto da Reunião Ordinária da Câmara Municipal. Parece que todos os 
problemas do município foram magicamente resolvidos, porque o que vimos foi uma 
verdadeira campanha política travestida de debate parlamentar.  

Os nobres edis estavam mais preocupados em atacar uns aos outros e defender 
seus próprios interesses do que em discutir assuntos relevantes para a população. De 
um lado, temos os mais corajosos, que não hesitam em citar nomes e acusar direta-
mente. Do outro, os mais furtivos, que preferem lançar indiretas e jogar pontos sem 
mencionar nomes. No final das contas, o que se viu foi um show de vaidade, discussões 
acaloradas e praticamente um bate-boca, com todos mandando recados como se esti-
vessem em um grupo de WhatsApp da família. 

A Câmara Municipal de Mariana foi criada para discutir problemas de interesse da 
população, e não para servir de palco para brigas pessoais. Assuntos que poderiam ser 
resolvidos internamente, ou até mesmo com a ajuda do Judiciário da Câmara, são ex-
postos em público de forma lamentável. Será que é isso que queremos? Será que os ve-
readores acham que estão sendo produtivos ao transformar o plenário em um ringue? 

Esperamos que os nobres vereadores reflitam sobre suas posturas e comecem a 
discutir assuntos que realmente são importantes para o município. Queremos uma 
eleição baseada em propostas sólidas e reais, que visem a melhoria e o crescimento 
de Mariana. Não queremos disputas de egos inflados, queremos trabalho e dedicação. 
Vamos torcer para que, na próxima reunião, o interesse da população seja realmente o 
foco principal, e não um show de vaidades e brigas sem sentido. Afinal, Mariana mere-
ce mais do que um espetáculo político. 

Charge

EDITAL

Nascemos para evo-
luir e descobrir os cami-
nhos que levam a felici-
dade.

Passamos a vida ca-
minhando nesta estrada 
tortuosa e nebulosa.

Erramos os passos, 
mas o intuito principal de 
todo ser humano é cami-
nhar com desenvoltura 
ao destino que leva a fe-
licidade.

Primeiro temos que 
ser infelizes para desco-
brir o que é realmente ser 
felizes.

Para muitos, a felici-
dade nasce é a união de 
nossas mentes com a rea-
lidade. Aceitar nossa na-
tureza psicológica e na-
vegar, no cotidiano, com 
a força de nossa alma.

Para outros, a felici-
dade não é uma dádiva 
da vida estando restrito 
somente aos aristocráti-
cos possuidores de eleva-
das contas bancarias.

Depois de estudar a 
felicidade dentro do co-
tidiano humano tirei mi-
nhas conclusões.

Para nós, felicidade é 
gratuita e barata. Nasce 
da simplicidade dentro 
desta complexidade que 
é o mundo moderno.

Para nós, felicidade é 
levantar da cama de ma-

SERÁ QUE A FELICIDADE 
TEM PREÇO?

drugada, para ir ao ba-
nheiro, neste gelado mês 
de maio, retornando no-
vamente e jogar as cober-
tas quentinhas no corpo 
sentindo a sensação de 
agrado da vida.

Para nós, a felicidade 
é ter dinheiro, para com-
prar pilhas para ouvir o 
jogo do Cruzeiro no rádio.

Para nós, é presenciar 
a felicidade incontida de 
um produtor rural, quan-
do chegar ao seu curral 
de manhã e ver sua vaca 
predileta com um novo 
bezerro.

Para mim felicidade é 
levantar de madrugada 
neste frio é ir até internet 
para ver se meus artigos 
saíram nos jornais.

Parece, realmente, 
que felicidade é um pro-
cesso que força a porta de 
seu interior, para pene-
trar. Se não sofrer resis-
tência nenhuma, invade 
seu íntimo como vulcão 
sacudindo sua alma de 
alegria.

Basta tomar uma ati-
tude e enfrentar os pro-
blemas sempre concor-
dando que para todas 
as adversidades existem 
caminhos inteligentes de 
soluções brilhantes.

JUAREZ ALVARENGA



Cinco pré-candidatos às eleições de 2024 reunidos em 
nossa sociais: Marcelo Macedo, Fernando Sampaio, Ju-
liano Duarte, Ronaldo Bento e Marco Aurélio. Abraços!

24 |  

¨sociais com Rômulo Passos e Tiago Souza

Jornal Ponto Final
27 de junho a 3 de julho de 2024

Feliz aniversário para Matheus Roberto, filho do nosso 
amigo Leonardo Roberto da Gênius Comunicação! Que 
esta quinta-feira (27) seja repleta de alegria e noites. Pa-
rabéns, garoto!

Celebrando a primeira comunhão dos amores da vida 
do nosso amigo Leonardo Roberto: Kalleby e Gabriel.

Vereador Fernando Sampaio marcando presença na 
celebração dos 80 anos do querido Lalosca. Que Deus 
abençoe a vida de Lalosca. Felicidades!

Diretores do Jornal Ponto Final, Rômulo Passos e Ma-
rilza Passos, aproveitando alguns dias de merecidas 
férias. Será que o jornal está sendo bem direcionado na 
ausência deles? Rsrsrs...

Bruna, Paloma e Sil, três lindas mulheres, enfeitando 
nossas páginas sociais com todo charme e beleza.


